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別記様式 

会 議 録 

会議の名称 平成２９年度 第６回 藤岡地域会議 

開催日時 平成２９年９月２６日午後６時３０分開会・午後７時４０分閉会 

開催場所 藤岡総合支所旧議会棟 会議室 

出席者氏名 別紙のとおり 

欠席者氏名 別紙のとおり 

事務局職員職氏名 別紙のとおり 

その他出席者等 別紙のとおり 

会議事項 ・栃木市消防庁舎整備基本構想（素案）について（消防総務課意見聴取） 

・渡良瀬遊水地シンボル施設整備事業について（遊水地課報告） 

・その他 

栃木市自治基本条例に基づく栃木市市民会議の委員推薦について 

栃木市子ども・子育て会議委員推薦について 

会議の公開又は 

非公開の別 

公開 

傍聴人の数 無し 

その他必要事項 無し 

会議の経過 

発言者 議題・発言内容・決定事項 

 

 

 

 

 

 

◎会長 

○消防総務課 

 

◎Ａ委員 

 

 

 

 

 

○消防総務課 

 

 

 

 

１ 開会   

２ あいさつ 

小曽根会長よりあいさつがあった。 

３ 議事 

（１）栃木市消防庁舎整備基本構想（素案）について（消防総務課意見聴取） 

＜説明＞ 

担当課に対し、協議事項の説明を求めた。 

資料に基づいて説明した。 

＜質疑・意見等＞ 

 近年ドクターヘリの運用がかなり多くなってきている。先日の赤麻地区の運動

会においても、ドクターヘリの発着予定地ということで赤麻の農協倉庫の駐車場

を確保するため、車が駐車できないような施策をとったようである。藤岡分署に

おいても、ドクターヘリ発着のスペースの確保だとか、各地区で発着できるよう

整備が必要になってくると思われる。今回、藤岡分署の整備を行う中で、どの様

に検討されているのかお聞きしたい。 

 ドクターヘリの離着陸場所をランデブーポイントと呼び、各地域に設けてい

る。設ける中でも条件があり、広さは記憶していないが赤麻地区の農協倉庫位の

敷地もあれば、それよりも狭い場所もあり、送電線もあるため風向き等によって

は着陸が難しいところである。分署にランデブーポイント設置を考えてはいる

が、敷地をどれくらい確保できるかの問題になる。現在の岩舟分署は敷地が約３，
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◎会長 

 

 

◎会長 

 

 

 

 

 

◎会長 

○遊水地課 

 

◎Ｂ委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

○遊水地課 

 

 

 

 

◎Ｂ委員 

 

 

 

◎Ｃ委員 

 

 

 

０００㎡超えているがそれでもドクターヘリの着陸は難しい状況である。それか

ら周辺の環境にも条件があり、離着陸時に激しい風が吹き起こるため、住宅街で

あると先ほどお話しした送電線等の影響がある。分署に着陸できれば理想的では

あるが、様々な要件が必要となってくる。藤岡地域については、部屋地区、藤岡

地区、赤麻地区、三鴨地区にバランスよくランデブーポイントが設けられており、

周りの現状と比べると良い方だと思われる。 

 他に意見がないため、ここで採決に入る。栃木市消防庁舎整備基本構想（素案）

については、適当と認める旨回答することでよろしいか。 

― 了承 ― 

 では、適当と認める旨を回答することとする。 

 事務局に所定の手続きを求めた後、議事の終了により消防総務課に退席を求

め、次の議題に入ることを述べた。 

  

（２）渡良瀬遊水地シンボル施設整備事業について（遊水地課報告） 

＜説明＞ 

担当課に対し、説明を求めた。 

資料に基づいて報告した。 

＜質疑・意見等＞ 

 質問が２点。１点目は、通りからでは建物自体は目に付くが、何の建物なのか

分からない。また現在の駐車場への出入りは非常に危険である。新たに北側に駐

車場を整備するとのことだが、併せて入口へ誘導するような看板について何か考

えているのか。２点目は、遊水地シンボル施設を改修していただくのはありがた

いが、逆に本来今までは渡良瀬運動公園でスポーツを行う方へシャワーや休憩所

として利用してもらう施設であったことから、今回の改修でそのような場所では

なくなってしまう。あの施設は、遊水地というより私の中では運動公園利用者の

為の施設だと思っている。その代替え等、市としては考えているのかどうかお聞

かせ願いたい。 

 看板の件については、入口に大きな看板の設置を考えている。道路の状況、樹

木の伐採等、建物と一体となって整備していきたい。２点目についてはご指摘の

とおりだが、シャワー室の劣化を含め、年間利用数が少ない状態である。これは

ビジョンになるかもしれないが、周辺の渡良瀬の里を利用してもらうなど、周遊

も出来るため他でできればと考えている。 

 先日の地域会議で、環境計画の意見聴取の際に、藤岡地域の運動公園等施設の

充実について、充実はしていないと話していた所であった。もちろん改修はして

いただきたいが、運動公園利用者の為の施設がなくなってしまうので、対策を考

えていただきたい。 

 渡良瀬遊水地は藤岡地域の資源のため、地域会議として非常に大切に考えてい

る。シンボル施設の整備という事で、ソフト面の事業も考えているとは思うが、

この施設を生かすも殺すもやり方次第だと思う。担当課の方でも説明で触れてい

たが、多くの人に来て頂いて遊水地を実感していただきリピーターを増やしてい
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く拠点になる。大いに期待しているので、よろしくお願いしたい。 

議事の終了により、遊水地課へ退席を求め、次の議事に入ることを述べた。 

 

（３）その他 

 ・栃木市自治基本条例に基づく栃木市市民会議の委員推薦について 

＜説明＞ 

事務局に対し、協議事項の説明を求めた。 

資料に基づいて説明した。 

任期は平成２９年１０月１日から２年間の任期となる。 

＜質疑・意見等＞ 

現在は田中委員にお願いしており、４年間務めていただいた。次期は新しい委

員を推薦したいと思うが、どなたかやって頂けるか。 

今回、副会長と相談させていただき神原委員を推薦したいと思っている。神原

委員は承諾していただけるか。 

― 神原委員 承諾 ― 

では、神原委員を推薦する事でよろしいか。 

― 了承 ― 

事務局に所定の手続きをするよう求めた。 

  

 ・栃木市子ども・子育て会議委員推薦について 

＜説明＞ 

事務局に対し、協議事項の説明を求めた。 

資料に基づいて説明した。 

任期は平成２９年１０月１日から２年間の任期となる。 

＜質疑・意見等＞ 

現在は田村委員にお願いしている。田村委員は本日欠席であるが、事務局と事

前に相談させていただき、田村委員に継続の有無について確認したところ、引き

受けていただいた。田村委員に引き続きお願いすることでよろしいか。 

― 了承 ― 

事務局に所定の手続きをするよう求めた。 

 

 委員に対し、その他の協議事項の有無について確認したところ、特にないため

議事の終了とし、以降は事務局が進行する旨を述べた。 

 

４ その他 

 ・栃木市市民会議の出席報告について 

 副会長に対し報告を求めた。 

― 副会長 報告 ― 

 

・「道の駅みかも」みかも亭ギャラリースペース整備プロジェクトチーム第１
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回会議の出席報告について 

山士家委員に対し報告を求めた。 

― 山士家委員 報告 ― 

  

委員に対し、その他の連絡事項等の有無について確認したところ、特にないた

め次の４件について事務連絡をした 

 ・平成２９年度栃木市地域自治交流会について 

 ・まちづくり懇談会ふれあいトークの開催について 

・第５回藤岡地域会議の会議録写しの配付について 

・藤岡地域会議だより第９号について 

 

次回の地域会議は、１１月２８日（火）午後６時３０分から同会場にて行う予

定の旨を周知した。 

 

５ 閉会 

 午後７時４０分をもって第６回藤岡地域会議を閉会する旨を宣言した。 
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別紙 出席者及び事務局職員 

 

 出席者（委員） 

  会 長   小曽根 愼 一          副会長   田 中   廣 

委 員   石 川 悦 史          委 員   海老沼 直 美 

委 員   上 岡 裕美子          委 員   神 原 邦 夫 

委 員   毛 塚   渡          委 員   酒 井 雅 子 

委 員   横 田 文 男          委 員   酒 井 一 則 

委 員   町 田 佳 子          委 員   山士家 光 幸 

委 員   野 澤 和 子          委 員   松 島 宏 惠 

 欠席者（委員） 

委 員   田 村 孝 子          委 員   宮 本 育 恵 

 

 出席者（事務局） 

総合政策部藤岡地域づくり推進課（藤岡地域まちづくりセンター） 

山 市   進（課長）           寺 﨑 公 夫（主幹兼地域づくり推進係長） 

広 瀬 敏 枝（主事）           山 田 智 弘（主事） 

 

 出席者（担当課） 

総合政策部遊水地課 

荒 川   明（課長）           深 津   勝（副主幹兼企画調整係長）               

消防本部消防総務課 

上 岡 健 司（課長）           名 渕 恭 司（課長補佐兼消防総務係長） 

   青 木 健 一（係長） 


